



A1022 (A1023 A1024)

## **27/09/2000 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO**

### **RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS CENTELLA, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA**

Madrid, 27-09-2000

Sr. Centella.- Señor Presidente, ¿por qué su Gobierno es incapaz de hacer frente a las demandas de los sectores afectados por el excesivo precio del carburante?

Presidente.- Señoría, el Gobierno puede tener muchos defectos, pero tiene acreditada su capacidad para defender los intereses generales del país.

Sr. Centella.- Señor Presidente, la realidad es que hoy toda España sufre las consecuencias de un conflicto que evidencia la incapacidad de su Gobierno para asegurar el mantenimiento de los niveles de renta de los sectores afectados por la actual crisis de los carburantes y de la generalidad de la ciudadanía de este país, porque en estos momentos miles de españoles sufren las consecuencias del fracaso de su política, mientras que, por otra parte, las petroleras siguen haciendo el gran negocio a costa de la economía de este país.

Señor Aznar, la realidad es que el verano ha traído malas noticias para el bolsillo de los españoles: los carburantes siguen subiendo, las hipotecas han subido y el descontrol de los precios ha mermado el poder adquisitivo de los salarios. Por eso hay que dejar de una vez bien claro que, en contra de lo que usted ha declarado, la realidad es que el precio de los carburantes en España es el quinto más caro de Europa, si se tiene en cuenta el poder adquisitivo de los españoles, que es el baremo que hay que tomar, porque otra cosa, señor Aznar, sería confundir y hacer demagogia frente a los intereses de este país.

Frente a la doctrina oficial de que en España los precios de los carburantes eran los más baratos de Europa, la realidad es que no es así y la realidad nos viene a decir que, cuando ustedes tienen tanto interés en justificar esta situación, es porque ustedes han tomado partido, y han tomado partido frente a los ciudadanos de este país y han tomado partido a favor de las petroleras, porque, señor Aznar, es intolerable que las petroleras estén duplicando los beneficios, es intolerable que el Gobierno español esté aprovechando para aumentar la recaudación fiscal, mientras que los consumidores cada vez pagamos más caro el precio de los carburantes.

Ante esta situación, Izquierda Unida vuelve a plantear propuestas concretas, propuestas para salir de la crisis, propuestas que van desde la rebaja temporal e inmediata del impuesto de hidrocarburos hasta gravar también los beneficios de las petroleras, porque no es justo que las petroleras sigan haciendo negocio a costa de la economía de este país. También le planteamos medidas fiscales y también le proponemos que se compense a los sectores que están perdiendo en estos momentos capacidad de competitividad.

En definitiva, señor Aznar, lo que venimos a plantearle aquí y ahora es que ustedes gobiernen este país de acuerdo con la mayoría de los españoles y no de acuerdo con intereses muy concretos, que van en contra precisamente de lo que hoy por hoy hace que miles y miles de españoles estén en la calle movilizándose, estén en la calle defendiendo la economía del país, cosa que ustedes no hacen.

Presidente.- Creo que hemos tratado ya en esta Cámara las causas del incremento del precio del barril del petróleo, que se ha duplicado en el último año, pasando de 3.500 a 7.000 pesetas, no precisamente por causa de la política económica del Gobierno.

Quiero decirle que usted acaba de proponer y su Grupo ha propuesto en esta Cámara, por ejemplo, la reducción de la fiscalidad de los hidrocarburos. Además de recordarle que nuestra fiscalidad está en el 75 por 100 de la media de la Unión Europea, le quiero recordar que eso, en mi opinión, supondría un efecto negativo, porque produciría las mismas consecuencias que produjo --muy negativas, por cierto-- en la crisis de los años 70. Bastaría con que se redujesen los impuestos a los hidrocarburos para que se aumentase el precio de los mismos en el mismo importe, con lo cual tendríamos el mismo precio y, además, haríamos una transferencia de rentas hacia los países productores, en detrimento de los intereses del país.

Nosotros propusimos en el mes de junio un paquete de medidas liberalizadoras para fomentar la competencia, para aumentar la liberalización, que debe dar resultados en el medio plazo. Sus Señorías se han opuesto a ello diciendo que su Grupo es partidario de la intervención económica. Pues bien, eso es muy legítimo, pero nosotros no estamos de acuerdo.

Sabe Su Señoría que hemos congelado por segundo año consecutivo el impuesto sobre hidrocarburos; que no es un porcentaje, que es una cantidad fija. Por lo tanto, no es que el Gobierno tenga ánimo recaudatorio, es que es una cantidad fija, Señoría; hay que saberlo. No es un porcentaje y, por lo tanto, no depende del incremento, en ese caso, de los precios.

Hemos propuesto medidas adicionales en el mundo internacional, en la esfera internacional, para intentar rebajar la tensión del mercado petrolero y estamos negociando con los sectores más afectados. Yo creo que se dan todas las razones para que pronto pueda llegarse a un acuerdo con los sectores más afectados o, dicho de otra manera, no veo hoy inconvenientes mayores para que no se pueda llegar en muy breve plazo de tiempo a ese acuerdo; pero que sea un acuerdo compensatorio, que sea un acuerdo comprensible y que defienda y entienda los intereses generales del país, que no pasan por lo que usted ha defendido esta tarde aquí, Señoría.